connaissant une croissance explosive tandis que d'autres sont aux prises avec des problèmes de récession et de stagnation. Les progrès réalisés dans le cadre des négociations commerciales de l'Uruguay Round ont été mis en veilleuse dans l'attente d'un déblocage sur la question des subventions à l'agriculture. Les niveaux d'endettement insoutenables dans certains pays empêchent la reprise économique, limitent les échanges commerciaux et menacent la stabilité socio-politique.

Les problèmes environnementaux sont de plus en plus perçus comme une menace à l'humanité toute entière, et on reconnait généralement l'importance de résister à l'attrait de solutions à court terme qui présentent des dangers pour notre environnement. La migration de populations à la recherche de meilleures conditions économiques a créé de graves problèmes à l'échelle internationale. Les pays industrialisés tout autant que les pays en développement sont aux prises avec le fléau de la drogue, et le terrorisme continue de faire des victimes innocentes partout dans le monde. Les violations continues des droits de la personne constituent une véritable tare du monde moderne, particulièrement lorsqu'elles sont institutionnalisées, comme c'est le cas en Afrique du Sud.

Notre monde est en pleine mutation et ces changements apportent avec eux une multitude de possibilités et de défis. Le Canada est résolu à poursuivre une politique étrangère énergique et à oeuvrer activement, tant au niveau bilatéral qu'au plan multilatéral, sur la scène internationale, particulièrement au sein d'instances comme l'ONU et à l'occasion de grandes rencontres internationales comme les sommets économiques du Groupe des Sept et ceux de la Francophonie et du Commonwealth. Les États-Unis seront un important partenaire du Canada dans ce processus.